

Presentación

En nombre del Consejo de Redacción y de los promotores de la revista, presentamos aquí el primer número de "GESTION Y ANALISIS DE POLITICAS PUBLICAS". Es frecuente aludir, al presentar toda nueva publicación, a la necesidad de cubrir un vacío existente. No somos, por tanto, originales al señalar que esta revista se sitúa en un importante campo en el que abundan publicaciones en todos los países de nuestro entorno, pero no así en España.

Las Administraciones Públicas, sus políticas, los procesos de elaboración de las mismas, sus formas de gestión, el control y la evaluación de sus rendimientos y resultados, son algunas de las preocupaciones que han llevado al Instituto Nacional de Administración Pública, Instituto de Estudios Fiscales, Escuela de Organización Industrial y Boletín Oficial del Estado, a impulsar este proyecto. Para ello, se ha reunido un heterogéneo grupo de profesores de Universidad, investigadores, expertos y profesionales de la gestión pública, para que formen el Consejo de Redacción de la revista. Su pluralismo científico y profesional es una muestra de lo arriesgado de la empresa y, al mismo tiempo, de su absoluta perentoriedad. En efecto, todos recordamos diversos títulos de revista, con bien merecido prestigio, que cubren ya aspectos parciales de eso que hemos denominado la actividad de las Administraciones Públicas. Nuestra pretensión es lograr un tratamiento articulado de esos temas en torno al concepto integrador de políticas públicas, y en torno a las peculiaridades de la gestión de esas mismas políticas.

El momento, al margen de la coyuntura política, lo exigía. España ha alcanzado un volumen de gasto público, un volumen de prestaciones públicas, que demandan en momentos de replanteamientos sobre la continuidad de esas políticas, en momentos de debate sobre la utilidad de esta o aquella intervención de los poderes públicos, espacios de reflexión y análisis. Reflexión y análisis, con mayor sosiego y distancia de los que los medios de

comunicación transmiten, que permitan determinar rendimientos, discutir definiciones de problema y protagonismos de los agentes públicos, o plantear formas alternativas de gestión.

Nuestro objeto de estudio es, pues, ambiguo y extenso, pero no por ello menos importante y decisivo: las actuaciones de los poderes públicos. El campo de especialistas a los que llamamos a colaborar en esta empresa son todos aquellos expertos, académicos y profesionales que estudien y trabajen sobre las Administraciones Públicas y sus programas de actuación. Nuestro planteamiento pretende interesar a lectores tanto del mundo de la gestión pública de las Administraciones estatal, autonómica o local, como a los académicos y estudiosos de las políticas de esas Administraciones. Para ello, la revista, que tendrá periodicidad cuatrimestral por el momento, pretende contar con colaboraciones tanto nacionales como internacionales, utilizando cuando sea necesario la traducción de textos no disponibles en español, que se consideren imprescindibles o muy relevantes para el sector de profesionales y analistas a los que queremos servir, siendo conscientes de la imperiosa necesidad de combinar “globalidad” y “localidad” en todo análisis actual.

Este primer número quiere ser una pequeña, y seguramente imperfecta, muestra de todo ello. Hemos escogido el tema de ciudadanos y Administración Pública, poniendo a discusión el concepto de cliente que se ha venido manejando, aquí y fuera de aquí, en el debate sobre la modernización y reforma de las Administraciones Públicas. Junto a ese núcleo central, que se completa con experiencias o casos relacionados con ese tema, encontrará el lector artículos sobre los procesos de reforma del Estado y de la Administración en México, ya que queremos que los problemas de las Administraciones de América Latina estén siempre presentes en GAP, y un artículo sobre la reforma Gore en los Estados Unidos. Hemos cuidado la sección de “revista de revistas” para que sea realmente útil a nuestros lectores, e introducimos la clásica, pero pensamos imprescindible, sección de reseñas bibliográficas.

Esperamos que la revista vaya encontrando poco a poco su esquema, aprendiendo de los errores, de las propuestas y críticas de sus lectores y amigos. GAP nace hoy con el objetivo indisimulado de contribuir a que nuestras Administraciones Públicas funcionen mejor, sirvan más adecuadamente a la sociedad y contribuyan eficazmente a resolver problemas cada vez más complejos. Ese es el reto y esa nuestra ilusión.

Joan Subirats

Director